



学校だより

11月号

令和7年10月31日
大阪市立楓本小学校

学力低下

2024年度「経年変化分析調査」の結果が文部科学省より発表されました。小学校6年生の国語と算数、全国1350校を対象とした調査結果です。前回2021年度と比べて平均スコアは、残念ながら全ての教科で下がっていました。

文部科学省の分析は、次の3つが学力低下の主な原因としています。

1、コロナのために、十分な授業ができなかった。

政府の指示による学校休業や午前午後に分けての登校などは、戦時中もなかったことです。それだけコロナは、大きな影響を与えました。音楽では歌わない、リコーダーの演奏をしない。英語では、発音しない。給食の原則は黙食。学力以外にも多くの影響を与えたことは間違ひありません。

2、デジタル機器の影響が大きい。

保護者への調査によると、平日にスマホを使用する平均時間は、小学校6年生が1時間5分で前回調査よりも20分伸びています。調査ではテレビゲームで遊ぶ時間も増えています。コロナにより、外出ができなくなってデジタル機器を使う時間が増えたのではないかという分析がされていました。

スマホなどによるデジタル機器は、使用時間の2乗で影響を及ぼすと言われています。1日に1時間であれば、 1^2 で1ですが、2時間になると 2^2 で4倍、3時間だと 3^2 で9倍の影響を受けると考えられています。また、保護者の使用時間が長いほど、子どもの使用時間も長くなるという結果も出ているようです。

デジタル機器の扱い方を誤ると、犯罪の被害者になることもあります。取り返しのつかない事態に陥ることも少なくありません。デジタル機器の使用時間、使用方法、使用場所など、各家庭でルールを決めることが、わが子を守るためにも必要です。

3、読書量が学力を決める。

調査では、家庭の蔵書量が少ない子どもほど、成績の落ち込みが大きいことが報告されています。具体的には、小学校6年生の国語では、「101冊以上」と「0~25冊」のグループで2倍以上の差があるとのことです。

物事を考えるとき、人は言葉を使います。多くの抽象的な概念を表す言葉を知っている方が、より深く、より広く考えられます。頭がいいというのは、たくさんの言葉を知っているということなのです。「読書の秋」とも言われます。テレビを消し、スマホの電源を落として、親子読書会を開かれてはいかがでしょうか。

校長 篠崎 勇

11月行事予定

日	曜	学校の行事	その他
1	土		
2	日		
3	月	文化の日	
4	火	1年遠足 C-NET3年	スクールカウンセリング
5	水		大阪880万人訓練 10:00~
6	木	クラブ活動	
7	金	芸術鑑賞会	
8	土	土曜参観(A校時3時間授業) 2限1・2・3年参観、3限4・5・6年参観	
9	日		
10	月	代休	
11	火	A校時4時間授業 5年牛乳石鹼社会見学(1・3組) 1年栄養教育	
12	水	5年牛乳石鹼社会見学(2・4・5組) 2年栄養教育 C-NET6年	
13	木	就学時健康診断13:45~(B校時4時間授業13:10下校) C-NET6年	
14	金	6年アルバム写真撮影 6年今津中学部活動体験 PM C-NET5年	
15	土		
16	日		
17	月	児童集会 5年クラブティオ出前授業1~6限 C-NET4年	
18	火	A校時4時間授業 5年クラブティオ出前授業1~4限 C-NET3年	スクールカウンセリング
19	水	4年フッ化物洗口 1年遠足予備日	PTA図書 14:30~15:30
20	木	A校時5時間授業	な わ と び 週 間
21	金	6年ピース大阪社会見学 3年今津中学校出前授業5限目	
22	土		
23	日	勤労感謝の日	
24	月	振替休日	
25	火	5年オリックス出前授業3限目 講堂	
26	水		C-NET6年
27	木	代表委員会(委員会活動写真予備日) C-NET6年 お話会(3・4年)	
28	金	5年遠足 C-NET6年	
29	土		
30	日		